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Niederschrift der Jahreshauptversammlung am Freitag, 22.04.2022   
 
Protokollführer:  Josef Schade  
Beginn:   20:00 Uhr  
Ort:    Sporthalle Ahlen 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Manfred Plock eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt alle 
Anwesenden. Besonders begrüßt er den Ehrenvorsitzenden Karl-Hans Harren, Bürgermeister 
Hermann Borchers und alle anwesenden Mitglieder des Gemeinderates Kluse. Dabei weist er 
darauf hin, dass auch die diesjährige Versammlung aufgrund der Corona-Pandemie nicht wie 
sonst üblich und laut Vereinssatzung vorgesehen zu Jahresbeginn, sondern erst jetzt 
durchgeführt werden kann. Ergänzend werden alle Anwesenden gebeten, die aktuell gültigen 
Verhaltens- und Hygieneregeln einzuhalten. 
 
2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
 
30 stimmberechtigte Vereinsmitglieder sind zur Jahreshauptversammlung erschienen. Die 
Teilnehmerliste liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt.  
 
3. Genehmigung der Niederschrift der Jahreshauptversammlung 2021 
 
Die Niederschrift wird vom Schriftführer vorgelesen und anschließend einstimmig durch die 
Versammlung genehmigt. 
 
4. Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 
 
Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie ruhte das Vereinsleben auch über das Jahr 2020 
hinaus weitgehend bis zum Sommer 2021. Ab Ende Juli/Anfang August haben die ersten 
Sparten, Mannschaften und Trainingsgruppen den Spiel- und Trainingsbetrieb sukzessive 
wieder aufgenommen. 
 
Aufgrund dieser Lage sind auch aus dem Geschäftsjahr 2021 nur wenig sportliche Ereignisse 
zu berichten:     
 
4.1 Fußball 
 
Nach Corona-bedingtem Abbruch der Saison 2020/2021 spielt die 1. Herren weiterhin in der 
1. Kreisklasse. Es erfolgte eine Einteilung in die Klassen A und B.  
 
 
4.2 Sportliche Ereignisse – Leichtathletik (LG Emstal) 
 
Am 02.10.2021 wurden die Kreismeisterschaften im Einzel (U10-U14) auf der Sportanlage in 
Dörpen ausgerichtet. Mit 28 von 51 Kreismeistertiteln war die LG Emstal der erfolgreichste 
Verein. Für eine besondere Überraschung sorgte Micah Schade im Hochsprung der Altersklasse 
M12: Nachdem er noch als einziger Teilnehmer im Wettbewerb war und schon als Sieger 
festgestanden hat, versuchte er sich an der Höhe von 1,53 m. Diese Höhe würde den alten  
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Kreisrekord von Hans Kruth von 1986 um einen Zentimeter übertreffen. Mit  
Unterstützung der Zuschauer und aller anderen Athleten übersprang Micah im letzten  
Versuch diese Höhe und stellte somit einen neuen Kreisrekord in der Altersklasse M12  
auf.  
 

 
4.3 Sportliche Ereignisse – Sportabzeichen 
 
Das Sportabzeichen-Jahr 2021 war für den SV Viktoria Ahlen-Steinbild nur mäßig erfolgreich. 
Trotz eines Beginns mit Seilsprungwettbewerb schon zu Anfang des letzten Jahres und eines 
wenig eingeschränkten Angebotes wegen Corona von Juli bis Oktober war die Teilnahme nur 
sehr durchwachsen. Letztendlich konnten 62 Sportabzeichen (28 Erwachsene und 34 Kinder 
und Jugendliche) errungen werden. Darüber hinaus erlangten 8 Familien ein 
Familiensportabzeichen.   
 
 
4.4 Sportliche Ereignisse – Veranstaltungen 
 
Bis auf die Ferienpassaktion, die am 30.07.2021 mit über 40 Kindern auf der Sportanlage in 
Ahlen durchgeführt wurde, mussten alle anderen geplanten Veranstaltungen (u. a. 
Ortspokalturnier) erneut Corona-bedingt abgesagt werden.   
 
 
4.5 Sportstätten 
 
Der 1. Vorsitzende betont wie in jedem Jahr, dass sich die Sportstätten des SV Viktoria Ahlen-
Steinbild in einem sehr guten Zustand befinden. Dafür dankte er einmal mehr allen freiwilligen 
Helferinnen und Helfern, dem Bürgermeister Hermann Borchers stellvertretend für die 
Gemeinde Kluse sowie den Mitarbeitern des Bauhofs, hier insbesondere Hans-Hermann 
Grüger, für ihren unermüdlichen Einsatz.  
 
Die Flutlichtanlage auf dem Nebenplatz in Ahlen wurde auf die neue LED-Technik umgerüstet 
und am 22.06.2021 in Betrieb genommen. Damit können die Stromkosten um über 60 % 
reduziert werden. Der Kreissportbund Emsland, der Landkreis Emsland, der Projektträger 
Jülich und die Gemeinde Kluse haben gemeinsam den Großteil der Kosten übernommen, so 
dass der Eigenanteil des SV Viktoria Ahlen-Steinbild sehr gering ausgefallen ist.  
 
Über ein Förderprogramm der NBank („Digitalbonus Niedersachsen“) konnte der Vorstand für 
den Sportverein sowie alle Vorstandsmitglieder Computerhard- und -software für die 
Vereinsarbeit beschaffen. Der Eigenanteil betrug 30 %. Seither verfügt der Verein bspw. über 
eine NAS (netzgebundener Speicher/Dateiserver), auf die alle Vorstandsmitglieder zugreifen 
und die den Verein betreffenden Daten digital speichern und abrufen können. Die NAS wurde 
in einem gesicherten Schrank im Computerraum bei den Umkleiden aufgestellt. Mit den 
Vorstandsmitgliedern, die ein persönlich zugewiesenes Gerät erhalten haben, wurde eine 
Nutzungsvereinbarung geschlossen.  
 
Darüber hinaus wurden vier neue Fußballtore angeschafft, zwei Festeinbauten für den 
Hauptplatz und zwei mobile Tore für den Nebenplatz.   
 

	



 

 3 

	
	

 
4.6 Sponsoring 
 
Auch im vergangenen Jahr wurde der Sportverein durch Spenden und Sponsoring  
unterstützt, hier insbesondere anlässlich der bevorstehenden Feierlichkeiten zum  
100-jährigen Vereinsbestehen. Dies ist auch und gerade in Zeiten der Corona-Pandemie    
nicht selbstverständlich. Daher bedankte sich der 1. Vorsitzende ausdrücklich beim Verein für 
Handel, Handwerk und Gewerbe um den Vorsitzenden Ernst-Otto Cordes für die großzügige 
und unkomplizierte Unterstützung.   
 
 
4.7 Sonstiges 
 

• Beitragserhöhung: Ursprünglich war beabsichtigt, bei der Jahreshauptversammlung 
2021 vorzuschlagen, die Mitgliedsbeiträge für den Sportverein moderat zu erhöhen (die 
letzte Anpassung erfolgte 2009, davor 2002). Aufgrund der Corona-Pandemie und des 
damit einhergehenden stark eingeschränkten Sportangebots wurde dieses Vorhaben 
aber ja verschoben. Da sich die Situation kaum verändert hat, wurde bei der 
Jahreshauptversammlung 2022 ebenfalls darauf verzichtet. Es ist allerdings davon 
auszugehen, dass eine Beitragsanpassung in den kommenden Jahren unvermeidbar ist.   
 

• Fußball: Der Fußball, hier insbesondere der Herrenfußball, bereitet im sportlichen 
Bereich zurzeit die größten Sorgen im Verein. Nicht nur beim SV Viktoria Ahlen-
Steinbild, sondern auch in der unmittelbaren Nachbarschaft und darüber hinaus ist 
festzustellen, dass immer weniger Mannschaften gemeldet und immer mehr 
Spielgemeinschaften gegründet werden.  
 
Die 2. Herren besteht bereits seit der Saison 2016/2017 als Spielgemeinschaft mit dem 
SV Neubörger. Derzeit ist fraglich, ob die Mannschaft auch in der kommenden Saison 
gemeldet werden kann. Erste Gespräche mit BW Dörpen laufen bereits, um ab der 
Saison 2022/2023 als SG Dörpen/Ahlen-Steinbild/Neubörger aufzulaufen.  
 
Der SV Viktoria Ahlen-Steinbild ist bestrebt, so lange wie möglich eine eigenständige 
1. Herren melden zu können.  Allerdings laufen auch hier bereits erste Gespräche mit 
BW Dörpen und dem SV Neubörger zur Planung einer Spielgemeinschaft in den 
kommenden Jahren. Der 1. Vorsitzende nahm dabei insbesondere die Aktiven in die 
Pflicht, ihren Teil durch eine hohe Trainingsbeteiligung, Verlässlichkeit und 
Einsatzbereitschaft dazu beizutragen, eigenständig bleiben zu können und betonte, dass 
der Vereinsvorstand lediglich die Rahmenbedingungen für das weitere Gelingen 
schaffen kann; trainieren und spielen müssen sie schließlich selbst.  
 
Erfreulich allerdings ist, dass nach etlichen Jahren endlich wieder viele 
Nachwuchskicker beim SV Viktoria Ahlen-Steinbild in der Mini-Kicker und F-Jugend 
mit dem Fußballspielen angefangen haben. Hier fehlt es aber insbesondere an 
engagierten Trainern und Betreuern, die bereit sind, den Kleinsten das Fußballspielen 
beizubringen, sie zu motivieren und so dazu beizutragen, dass der Fußball auch in 
Zukunft seinen Platz beim SV Viktoria Ahlen-Steinbild hat.  
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• Trainer/Übungsleiter, Schiedsrichter und ehrenamtliche Helferinnen und  
Helfer: Neben Trainern und Betreuern im Bereich der Fußballjugend werden  
nach wie vor Trainer, Übungsleiter, Betreuer, Schiedsrichter und  
ehrenamtliche Helferinnen und Helfer für alle Sparten gesucht. So konnte bspw.  
trotz intensivem und monatelangem Bemühen kein Übungsleiter/keine  
Übungsleiterin für die Seniorinnengymnastik gefunden werden, so dass die Gruppe 
schließlich schweren Herzens aufgelöst werden musste.  
 
Für diejenigen, die eine Trainer-/ Übungsleiterlizenz erwerben wollen, werden die 
Lehrgangs- und Prüfungskosten seitens des Sportvereins erstattet. Außerdem erhalten 
sie eine Grundausstattung mit Sportbekleidung des Vereins sowie ggf. eine 
Übungsleiterentschädigung. Aktuell ist in Planung, auch nicht lizensierten 
Übungsleitern künftig eine Übungsleiterentschädigung zukommen zu lassen. 
 
Die Ausbildung für die Schiedsrichter ist kostenlos. Die Schiedsrichter erhalten nach 
erfolgreich bestandener Prüfung eine Grundausstattung mit Schiedsrichterbekleidung 
auf Vereinskosten.   

 
• 100-jähriges Vereinsbestehen: Der SV Viktoria Ahlen-Steinbild feiert im Jahr 2022 sein 

100-jähriges Vereinsbestehen. Folgende Veranstaltungen sind geplant:  
 

o 21.05.2022:   Ehrenamtsfest 
o 08.-10.07.2022:  Jubiläums-Wochenende mit Spiel ohne Grenzen,  

Ortspokalturnier, Messe und Frühschoppen 
o 15.07.2022:   Ferienpassaktion  
o 10.09.2022:   Jubiläumsball (Festkommers und Ball) im Alten Gasthaus 

Ganseforth 
 

 Die Chronik ist beinahe fertig und soll beim Jubiläumsball am 10.09.2022 vorgestellt 
werden. Der 1. Vorsitzende bedankt sich bereits jetzt beim Redaktionsteam Thomas 
Lütke-Harmann, Heino Gertz und Josef Schade für die geleistete Arbeit.  
 

• Homepage: Alle Vereinsmitglieder sind aufgefordert, sich an der Gestaltung  
der Homepage (www.viktoria-ahlen-steinbild.de), der Fan-Page bei Facebook sowie bei 
Instagram durch die Zulieferung von Fotos, Artikeln und Informationen aktiv zu 
beteiligen, um sie auf einem aktuellen, informativen und attraktiven Niveau halten zu 
können.  
 

• Kontaktaufnahme: Der 1. Vorsitzende weist ausdrücklich darauf hin, dass alle 
Vorstandsmitglieder gerne zur Verfügung stehen und ansprechbar sind, wenn etwas 
benötigt wird, Unklarheiten bestehen oder Unstimmigkeiten aufgekommen, um eine 
zügige und lösungsorientierte Erledigung zu herbeizuführen. 

 
05. Berichte der Spartenleiter und Betreuer 

 
Auf eine Darstellung der Berichte aus den jeweiligen Bereichen wird an dieser Stelle verzichtet.  
 
Eine Liste mit den Namen der Trainer und Betreuer befindet sich in Anlage 2. 
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06. Kassenbericht 
 
Anfangsbestand:        9.753,80 € 
Einnahmen 2021:    88.992,90 € 
Ausgaben 2021:    71.779,33 € 
Kassenbestand per 31.12.2021: 26.967,37 € 
 
Der detaillierte Kassenbericht wird als Anlage 3 beigefügt.  
 
 
07. Bericht der Kassenprüfer/Entlastung des Vorstandes 

Der Kassenprüfer Karl Schweers bescheinigt auch im Namen des Kassenprüfers Jens 
Moormann-Schmitz eine sehr gute Kassenführung und eine solide Kassenlage.  

Auf Antrag wird dem Kassenwart und dem gesamten Vorstand einstimmig die Entlastung 
erteilt. 

 
08. Neuwahlen 
 
Folgende Positionen stehen zur Wahl:  
 

• 1. Vorsitzende/r 
• 2. Vorsitzende/r 
• Kassenprüfer/in  

 
Wahlleiter: Bürgermeister Hermann Borchers 

Der bisherige 1. Vorsitzende Manfred Plock stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge 
aus der Versammlung werden nicht gemacht. Manfred Plock wird einstimmig in seinem Amt 
bestätigt und nimmt die Wahl an.  

Wahlleiter: Manfred Plock  

Der bisherige 2. Vorsitzende Jürgen Krüssel stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge 
aus der Versammlung werden nicht gemacht. Jürgen Krüssel wird einstimmig in seinem Amt 
bestätigt und nimmt die Wahl an.  

Der bisherige Kassenprüfer Karl Schweers scheidet nach Erreichen der maximalen Amtszeit 
von zwei Jahren aus seinem Amt aus. Der Kassenprüfer Jens-Moormann-Schmitz wurde 2021 
in sein Amt gewählt und stellt sich zur Wiederwahl. Aus der Versammlung wird Hermann 
Plock als Nachfolger für Karl Schweers vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung werden nicht gemacht. Jens Moormann-Schmitz und Hermann Plock werden 
jeweils einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  
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9. Anträge 
 
Marianne Kruth-Heege und Andrea Antons schlagen eine Erneuerung der  
Weitsprunggrube sowie der Laufbahn vor. Es wird darauf hingewiesen, dass die  
Gemeinde Kluse bereits mit ersten Arbeiten begonnen hat.  
 
Darüber hinaus wird vorgeschlagen, neben der Darstellung auf der Vereinshomepage im 
Internet über Postwurfsendungen (Flyer) sowie Aushängen im Schaukasten über das 
Sportangebot des Vereins zu informieren. 
 
Weitere Anträge wurden nicht gestellt.  
 
 
10. Aussprache/Verschiedenes/Ehrungen 
 
10.1 Nachwuchs im Sportverein/Trainer/Ehrenamtliche 
 
Der 1. Vorsitzende weist wiederholt auf die große Bedeutung des Nachwuchses sowie den 
Bedarf an engagierten Trainern/Übungsleitern und Schiedsrichtern in allen Sparten hin. Des 
Weiteren betont er, dass der Sportverein auf ehrenamtliche Helferinnen und Helfer angewiesen 
ist.  
 
Er bedankt sich bei allen Ehrenamtlichen, die sich im vergangenen Jahr im Sportverein 
engagiert haben und hebt die Bedeutung des Ehrenamtes für den SV Viktoria Ahlen-Steinbild 
hervor – auch und gerade in den schweren Zeiten einer Pandemie.  
 
 
10.2 Jubiläum/100-Jahr-Feier 

 
Abschließend weist der 1. Vorsitzende nochmals auf die geplanten Feierlichkeiten anlässlich 
des 100-jährigen Vereinsbestehens sowie die Chronik hin.   
 
 
Ende: 21.25 Uhr 
 

                                              
  Josef Schade          Manfred Plock  
- Schriftführer -        - 1. Vorsitzender  
 
 
 
Anlage:  

• Anlage 1: Teilnehmerliste 
• Anlage 2: Trainer/Betreuer/Spartenleiter 
• Anlage 3: Kassenbericht 2021 
• Anlage 4: Einladung zur Jahreshauptversammlung 


